



Thierry Carbiener, nouveau président du SDIS 67

Le 11 mai dernier, Thierry Carbiener, conseiller départemental, a été désigné président du conseil d'administration du SDIS 67, lors de la séance d'installation de l'assemblée. Une mission acceptée avec enthousiasme et qu'il entend mener avec le même état d'esprit qui l'anime depuis le début de son engagement dans la vie publique : volonté de servir, proximité et collégialité.

Né le 20 octobre 1957 à Strasbourg, Thierry Carbiener a passé son enfance et son adolescence à Bouxwiller, « élevé dans la plus pure tradition alsacienne ». Son bac scientifique en poche, il quitte la région pour intégrer des classes préparatoires à Nancy, afin d'entrer à l'école supérieure des géomètres-topographes de Paris. Ingénieur diplômé (1981), il passe aussi le DPLG (diplôme de géomètre-expert foncier délivré par le Gouvernement). Il prolonge alors ses études en 3^e cycle et décroche un DEA (1982) puis, dans la foulée, un diplôme de docteur-ingénieur en urbanisme et aménagement à l'institut d'urbanisme de Paris (1985).

En 1986, Thierry Carbiener crée son cabinet principal de géomètre-expert à Strasbourg, qu'il complètera en en créant un secondaire dix ans plus tard.

Parallèlement à ses études, notamment durant la période où il rédige sa thèse de doctorat, il intègre, pendant cinq mois, l'école d'officier de réserve du génie de l'air à Angers, d'où il sortira en officier informatique - affecté au 15^e régiment du génie de l'air à Toul - pendant onze mois. Trois ans plus tard, diplômé d'état-major (école de guerre de Paris), il est nommé commandant de gendarmerie de réserve à l'état-major de la légion départementale de gendarmerie d'Alsace.

Son engagement dans la vie publique locale débute dans le tissu associatif de la ville de Saverne (créateur d'une association de cyclo-tourisme et de VTT, Vélo Évasion, membre du conseil d'administration de l'Espace Rohan, président de la jeune chambre économique de Saverne, officier de réserve, membre dans un club de plongée subaquatique...). Il est alors repéré par Adrien Zeller, député-maire de Saverne, qui lui demande de s'engager politiquement à ses côtés. C'est ainsi qu'il prend part à la campagne pour les municipales de Saverne en 1995. À la sortie des urnes, l'équipe d'Adrien Zeller est réélue et Thierry Carbiener est nommé conseiller municipal, délégué à l'urbanisme et à l'instruction des permis de construire.

Au terme de cette mandature, il est désigné chef de file de l'équipe qui repart en campagne, et sera élu maire de Saverne en 2001. Battu aux municipales de mars 2008, il est élu conseiller général deux mois plus tard, en juin. Depuis, il est reconduit dans son mandat départemental, en 2011, puis tout récemment, en mars 2015, lors des élections cantonales du nouveau territoire de Saverne qu'il a remportées avec son binôme Michèle Eschlimann.

Ainsi, depuis 20 ans, Thierry Carbiener s'investit dans la vie publique, comme il l'a

prouvé aux élections législatives de 2012 (avec 43 % des votes nationaux de la circonscription de Saverne). Pour autant il n'a jamais cessé son activité au sein de ses deux cabinets de géomètre à Strasbourg et à Saverne, lesquels emploient à ce jour 25 salariés. « Même si la vie politique n'est pas un long fleuve tranquille et qu'il faut savoir passer outre les critiques de ses adversaires, mon engagement en faveur de la collectivité et de l'intérêt général est primordial et indéfectible ».

Acteur de la vie publique, chef d'entreprise et père de trois enfants âgés de 33, 28 et 14 ans, Thierry Carbiener consacre le temps libre qui lui reste à la pratique du sport, beaucoup de lecture et à une autre de ses passions, l'histoire. En 2012, en effet, en s'appuyant et en rassemblant des historiens, des intellectuels, des experts, avec un panel de bénévoles qualifiés et passionnés, il a fondé *Castrum Borra*, une association de sauvegarde et de mise en valeur du château du Haut-Barr, propriété de la ville de Saverne.

Aujourd'hui, c'est un nouveau challenge qui attend le président du SDIS 67 fraîchement désigné. De par sa formation militaire, mais aussi son statut d'élu local qui l'a amené à côtoyer les sapeurs-pompiers depuis de nombreuses années, il voue un profond respect aux soldats du feu et se déclare admiratif des

urgentistes, en rouge, en blanc et en bleu, toujours prêts à porter secours à autrui.

L'organisation actuelle du SDIS 67, qui privilégie la proximité, est, selon Thierry Carbiener, « positive et déjà très efficace ». C'est pourquoi sa volonté est véritablement « d'assurer la continuation par rapport à [son] prédécesseur ».

Très pragmatique et à l'esprit assurément cartésien, il veut poursuivre « la modernisation de l'établissement, dans le respect du bon usage des deniers publics, pour que le SDIS 67 plus que jamais soit au rendez-vous avec les défis engagés et ceux de demain ».



Le président du conseil départemental du Bas-Rhin, entouré du bureau du conseil d'administration du SDIS 67 (de gauche à droite : Philippe Specht, Étienne Wolf, André Hetzel, Frédéric Bierry, Thierry Carbiener et Sébastien Zaegel)

Membres du conseil d'administration

	Titulaires	Suppléants
Représentants du conseil départemental du Bas-Rhin	M. Frédéric BIERRY	M. Vincent DEBES
	M. Thierry CARBIENER	Mme Marie-Paule LEHMANN
	M. Sébastien ZAEGEL	Mme Stéphanie KOCHERT
	M. Philippe MEYER	Mme Chantal JEANPERT
	Mme Nadine HOLDERITH-WEISS	M. Marc SENE
	M. Marcel BAUER	Mme Christiane WOLFHUGEL
	M. Denis SCHULTZ	M. Jean-Philippe MAURER
	Mme Nathalie MARAJO-GUTHMULLER	M. Denis HOMMEL
	M. Etienne WOLF	M. André ERBS
	Mme Alfonsa ALFANO	M. Yves SUBLON
	M. Paul HEINTZ	Mme Nathalie ERNST
	Mme Catherine GRAEF-ECKERT	Mme Cécile VAN HECKE
	Mme Frédérique MOZZICONACCI	Mme Isabelle DOLLINGER
Représentants des communes	M. Eric ELKOUBY	M. Mathieu CAHN
	Mme Suzanne KEMPF	Mme Françoise BUFFET
	M. Frédéric PFLIEGERSDOERFFER	M. Michel HERR
Représentants des EPCI (établissements publics de coopération intercommunale)	M. Georges PFISTER	M. Pierre GEIST
	M. Philippe SPECHT	M. Jean MULLER
	M. Olivier BITZ	Mme Caroline BARRIERE
	M. Alain SAUNIER	Mme Edith ROZANT
	M. André HETZEL	M. Jean-Louis HOERLE
	Mme Ada REICHHART	M. Jean-Baptiste MATHIEU
	M. Michel LEOPOLD	M. Jean-Baptiste GERNET
Mme Camille GANGLOFF	Mme Jeanne BARSEGHIAN	
M. Jean-Claude WEIL	M. Jean-Denis ENDERLIN	

Membres du bureau du conseil d'administration

M. Thierry CARBIENER	Président
M. André HETZEL	1 ^{er} Vice-Président en charge du groupement Centre
M. Sébastien ZAEGEL	Vice-Président en charge du groupement Sud
M. Philippe SPECHT	Vice-Président
M. Etienne WOLF	Membre du bureau en charge du groupement Nord